
信 璞 投 资 招 聘 研 究 助 理 实 习 生 （ base 济 南 /远 程 ）

研 究 助 理 实 习

一 、 岗 位 职 责 ：

1、 了 解 和 掌 握 公 司 研 究 的 基 本 方 法 ， 进 行 新 股 卡 片 素 描 和 公 司 深 度 研 究 ；

2、在 研 究 员 指 导 下 开 展 行 业 的 专 题 研 究 ，包 括 但 不 限 于 汽 车 /交 通 运 输 /大 宗 商 品 等

行 业 ；

二 、 岗 位 要 求 ：

1、 对 经 济 ， 历 史 等 研 究 有 浓 厚 兴 趣 ， 有 独 立 思 考 和 求 索 精 神 ， 喜 好 阅 读 ；

2、 勤 奋 、 踏 实 、 有 好 奇 心 且 执 行 力 强 ；

3、 外 语 流 利 ， 日 德 语 系 熟 练 者 加 分 ；

4、 实 习 期 不 低 于 六 个 月 ；

三 、 实 习 待 遇 ：

1、 积 极 向 上 的 交 流 氛 围 ， 有 长 期 经 验 的 研 究 人 员 和 基 金 经 理 进 行 指 导 ；

2、 实 习 期 间 ， 每 工 作 日 津 贴 200 元 ， 视 工 作 成 绩 有 额 外 奖 励 ；

3、 公 司 可 提 供 食 宿 ；

四 、 工 作 地 点 ： 考 虑 候 选 人 意 愿 和 工 作 安 排 ， 工 作 地 点 可 能 位 于 济 南 /远 程

简 历 投 递

简 历 和 成 绩 单 请 发 送 至 ： hr@simplewayrm.com

简 历 统 一 命 名“ 偏 好 工 作 地 － 研 究 助 理 实 习 － 姓 名 － 学 校 － 专 业 － 年 级 － 毕 业 时 间 ”，

比 如 “ 济 南 /远 程 － 研 究 助 理 实 习 -张 三 -中 科 大 － 化 学 － 研 二 -2024” 。



公 司 简 介

上 海 信 璞 私 募 基 金 管 理 中 心（ 有 限 合 伙 ）成 立 于 2012 年 3 月 ，专 业 从 事 资 产 管 理 及 投

资 咨 询 服 务 。创 始 合 伙 人 团 队 在 证 券 市 场 的 平 均 投 资 研 究 经 验 达 20 年 ，经 历 君 安 证 券 和 博

时 基 金 的 投 资 鼎 盛 期 。

公 司 的 投 研 团 队 分 布 于 上 海 和 济 南 两 地 ，成 熟 的 价 值 投 资 研 究 系 统 和 精 益 的 学 徒 式 培 训

体 系 是 公 司 的 优 势 所 在 。公 司 成 立 以 来 高 度 重 视 员 工 的 培 训 ，自 我 发 展 和 长 期 福 利 ，在 上 海 、

北 京 以 及 济 南 等 地 方 重 点 高 校 展 开 实 习 生 培 训 计 划 。我 们 在 复 旦 大 学 、交 通 大 学 、厦 门 大 学

和 山 东 大 学 等 重 点 学 府 定 期 开 展 开 价 值 投 资 演 讲 ，招 募 有 志 于 把 投 资 作 为 终 生 事 业 和 乐 趣 追

求 的 优 秀 学 生 。

我 们 在 业 内 首 创 学 徒 式 培 训 体 系 ，为 每 一 位 来 到 信 璞 的 实 习 生 提 供 简 单 纯 粹 的 工 作 氛 围

和 深 度 学 习 、与 日 俱 增 的 进 步 平 台 ，由 资 深 导 师 手 把 手 地 指 导 ，培 养 博 学 多 识 的 跨 学 科 人 才 。

我 们 每 年 会 评 选 一 批 荣 誉 实 习 生 并 在 公 司 网 站 公 示 ，为 他 们 推 荐 就 业 机 会 ，并 邀 请 其 中 符 合

信 璞 价 值 观 的 同 学 加 入 信 璞 。我 们 坚 信 ，投 资 只 是 研 究 的 副 产 品 ，以 研 究 立 命 ，探 求 并 运 用

资 本 规 律 来 服 务 社 会 才 能 实 现 真 正 的 投 资 价 值 和 人 生 价 值 。

【 公 司 相 关 链 接 】

公 司 网 址 ：

http://www.simplewayrm.com/

雪 球 账 号 ：

https://xueqiu.com/7912472055

实 习 生 博 客 ：

http://blog.sina.com.cn/simplewaysh

微 信 公 众 号 ：

微 信 搜 索 “ 信 璞 投 资 ”

部 分 实 习 生 感 言

张艺冉

实习期：2018.11-2020.6

学历：山东大学（威海）会计本科，山东大学（威海）会计硕士

去向：信璞投资研究助理

学生感言：



在来信璞实习之前，我从来没有想象过自己会进入这样一个工作领域，更没有想到会找到这样适合自

己性格的一份工作和一群志同道合的工作伙伴。在信璞实习近一年半之后，回想自己的这段实习经历，感

觉自己收获和成长了很多。

信璞最吸引我的地方，就是这里的工作氛围和工作伙伴，在信璞，并不需要你有多么强的人际交往与

沟通能力，大家都将自己的精力倾注在工作和自己的兴趣之上，但同时，信璞又充满了温暖，当你有任何

问题并向其他人请教时，大家都会毫不藏私地帮助你。

在信璞实习期间，我主要完成了两个研究项目，分别是初级的钢铁行业研究和消费品领域的宠物食品项目，

尽管这两个项目在研究内容、涉及的研究行业等方面都不同，但是我都从中学到了很多。

宠物食品项目是我做的第一个消费品领域的专题项目，给我留下了非常深刻的印象。记得在项目开题时，

听组长 FiFi 姐讲此次研究的大纲和计划，我当时感觉这是一件不可能完成的工作，尤其是一些对行业极值

数据的预测。但在随后的 4—5 个月的时间中，通过一步步基础的数据搜集、资料整理，我竟然在 FiFi 姐

的指导下，像拼图一样用琐碎和零散的信息拼凑出了宠物食品行业的样貌。通过这个项目，我第一次感受

到了行业研究的魅力所在，也许你是对行业一无所知的小白，但是只要你有足够的耐心，遇到困难不退缩，

耐下性子去细心地学习和了解，你就能获得超出自己想象的收获。

记得在项目期间，我曾经问过 FiFi 姐是怎么区分自己的工作和生活，当时 FiFi 姐告诉我，她觉得她的

工作就是生活，两者不必做出明显的区分。现在回想一下，这未尝不是一种理想的生活状态，毕竟人生最

终还是要对自己负责，何不听从自己内心的声音，过一种让自己舒适和快乐的生活。

最终还是要感谢信璞以及所有的信璞人，让我离开校园之后，又找到另一所“学校”来继续学习和成

长。也希望自己可以一直不忘初心，继续前行！

秦雪天

实习期：2019.10-2020.9

学历：2020 届山东大学信息管理与信息系统学士，中国人民大学信息分析硕士

去向：信璞投资研究助理

学生感言：

进入信璞实习是一件幸运的事，在这里所接触到的人事物也是我之前从未想到过的。

初识信璞是在学校的就业网站实习板块，从投递简历到确认实习不到 24 小时，如此快的速度让当时

的我感到很不可思议。

在进入信璞之前，我对投资一无所知，仅有的专业学习也只是一学期的会计和财务管理，对职业、人



生的思考更是没有什么深刻的见解，用王总的话说，就是一张白纸。在实习培训初期，我在导师 Fifi 姐的

指导下阅读了各类专业研究书籍、学习了大量财会专业知识、阅读公司招股书和年报等信息、开猜卡片会

议等等，每天都在吸收大量知识和信息。后来开始覆盖农产品行业的公司、制作新股和可转债，在这过程

中也了解了各种各样的行业、公司、业务、人、组织等。

很庆幸自己在大四进入信璞，在信璞的生活感觉自己是又学习了一个专业，所学到的东西有很多都是

平时很难接触到的。在信璞的生活很充实，每天都可以在工作或者讨论中学到新的知识、发现自己还不足

的地方、从不同的研究员和实习伙伴身上学到不同的东西；在信璞，是一段在学习中成长、在成长中学习

的旅途。

陈思远

实习期：2020.02-2020.07

学历：厦门大学会计学本科，北大光华会计硕士

去向：东方证券资产管理有限公司固定收益研究部

学生感言：

信璞的实习可以说是我对二级市场投资的启蒙。初次接触这个领域，能够有机会参与完整的培训体系

和有经验的研究员、基金经理以及一起实习的小伙伴们随时交流，我真的感觉很幸运。虽然今年由于疫情

特殊原因，我们的实习大多是以线上远程的形式完成，但我仍感觉每一天都过得很充实、都有不同的收获。

初来信璞时，我对投资的概念还停留在“炒股”上，在阅读了《股市真规则》《寻乌调查》等书籍并接

受 1.0 培训后，我开始逐步了解价值投资的理念和方法论。在接下来的几个月里，我们完成了消费品行业

近百张 1.0 卡片，对农产品、食品加工行业的公司都有所涉猎。Fifi 姐常说 1.0 卡片虽然入门简单，但极值

很高，在这几个月中我深有领会。如何通过 1.0 卡片快速准确地画出一家公司的素描，需要靠长期的积累

和训练。研究没有标准答案，也不是一朝一夕就能迅速掌握的技能，就像小杨哥说的“这行没有什么窍门，

就是持续学习、不断积累”，信璞的文化就是踏踏实实地钻研。

信璞最棒的地方之一当属它平等交流的氛围。我们每天都可以通过卡片会的形式与研究员和小伙伴们

进行交流，随时可以提出自己的想法或疑惑。刚开始时我还有所顾虑，怕自己提出的问题太过幼稚，后来

发现这完全是多余的担忧，不管是带我们的导师还是身旁的小伙伴，都乐于分享和沟通，不遗余力地解决

我的困惑。

在信璞的近半年时间为我打开了研究世界的大门，感谢信璞大家庭对我的帮助！也希望以后能和大家

一样，在价值投资的路上踏踏实实地走下去。



吴泓毅

实习期：2021.07-2022.01

学历：厦门大学管理学院会计系本科

去向：清华大学经济管理学院管理硕士（MiM)

学生感言：

大二的时候便听学长姐安利了信璞的培训体系，大三又有幸旁听了归总的讲座、向前辈深入了解了信

璞长期主义、脚踏实地的氛围。因此在保研后这个时间点，在经历了所谓内卷、浮躁的生活后，信璞对我

犹如磁石吸引铁、群山呼唤风。

站在虎年伊始回首，半年的信璞实习生活，无疑满足了当初的那份憧憬和向往。

扎实的研究风格推动了思维上有益的改变。奥瑞金模板的评级讲解，让我意识到自己容易偏乐观和积

极地看待自己的研究对象；对机车市场规模的测算和航司 2.0 卡片的培训，提醒我注意在对标时检验背景/

假设、事物的变化发展路径等因素；中国－日本和中国－东盟的关税差别，让我发现大脑无意识地给一些

尚未确认的信息做了填充……

更令人感动的，是大家细致的关怀和帮助。即使大部分时间因疫情是远程实习的，前辈们也会定期的

找我们了解实习的感受、体会，给我们反馈，询问是否有想尝试的工作；作为直接的 mentor，雪天姐总

会及时的答疑，在我每接触一项新工作时，主动提醒我可以随时找她沟通；最令我动容的是，小杨哥竟然

能记起几个月前我在面试信璞时说过的职业规划，遇到相关的研究立刻邀请我参与……还有许许多多前辈和

伙伴们，是大家让信璞之旅变得如此温暖。

点点滴滴中，也渐渐感受到信璞对平凡、简单、无名的独特理解。

感恩遇见，信璞的礼物将永远陪伴我，让我的脚步更加坚定、从容。

仇学成

实习期：2021.06-2021.12

学历：复旦大学财务管理专业学士，上海市优秀毕业生

去向：上海交通大学上海高级金融学院金融硕士在读

学生感言：

在信璞实习期间，我在小林哥的指导下完成了对全球医疗器械龙头美敦力的研究。作为一家伴随美国

战后医疗技术发展，覆盖心律管理、心血管、脊椎等外科、糖尿病、神经等多学科、多业务的大公司，美



敦力的成长史具有很强的代表性。公司以起搏器大单品起家，几度遭遇危机，经历四十年风雨后而稳居心

律管理行业之冠；在世纪之交以前瞻的战略眼光选择未来十年有高增长潜力的赛道进行并购，开辟第二增

长曲线，直至成为全球医械第一。无论是前期心脏起搏器市场在技术迭代、政策和市场环境变化下的竞争

史，还是后期公司以并购发展的得失，都引人思考，使我在研究过程中兴致盎然。

非常幸运能够在实习中研究这样一个课题。正如小林哥所说，研究美敦力并不只是研究这一家公司，

还是对并购模式的探索、对医械行业的理解。对我而言，深入地研究一家有着七十余年历史的公司，更是

认识商业的一次启蒙，是我第一次能够有机会考察一家公司在长时间维度上的演化，而不只是去看一个片

段。感谢信璞给了我那么多时间，让我能够慢慢思索，不断有所领悟。

第一次了解信璞的研究是在归总的价值投资课上，当时我们有机会旁听周日下午的例会，初次听讲，

非常震撼于数据的细致程度。来到信璞实习之后，最大的收获之一就是研究的基本功，从做卡片的方法论，

到对数据和资料的搜集，再到对大量资料的整理归纳，这些是好的研究和思考产生的条件。此外，旁听 ARK

基金研究、各国医疗和财政专题，例会上和办公室里的讨论，都开拓了我的视野，增加了认知的广度。

走进信璞，最引人注目的可能是满屋满架的书籍。在实习之余，我亦有机会阅读它们（很惭愧作为一

名商科学生，之前居然没怎么看过商业方面的书）。我相信璞激发了我对商业和社会的好奇心，这得益于这

里宽容而思辨环境。

曾经在实习生论坛上看到，信璞希望通过平台的积累，在几代之内出一些像凯恩斯一样的人物。立志

高远而极重传承，于国家社会、于家庭事业，均是趋于良善的不易之途。以诚朴之心，久久为功，而功成

不必在我，这是令人服膺之处，让我有了更多研究以外的思考。

感谢实习期间每一位领导和老师对我的指导和帮助。在信璞的实习是一段别样而难忘的经历，在这个

变幻莫测的时代，格外珍贵。

杨昊

实习期：2021.05-2022.02

学历：复旦大学经济学院保险学本科

去向：复旦大学泛海国际金融学院金融硕士

学生感言：

信璞教会了我怎么去识别市场的“噪声”。我觉得用经济学语言去解释这句话可能更便于理解：如果用

P 表示股价，用 X 表示决定股价的基本因子，用ε表示股价对基本因子的背离，即市场的“噪声”，那么可

以简单用式子表示为：P = α + β X + ε。我很庆幸，在信璞实习的这段时间里，我用大量的数据和事实



努力还原了最真实的日本和中国医疗市场，这告诉了我 X，那么以此为基准，很容易找到“裸泳的人”，识

别市场的噪声。

我觉得信璞的工作是有意义的。还是上面的模型，当两期的噪声之间是正相关的时候，那么我们可以

认为噪声被放大了，泡沫正在生成；当两期的噪声之间呈负相关时，很幸运，价格正在向均值回归。在信

璞工作的意义在于纠正市场，在足够扎实的基本面分析的基础上，很容易判断哪部分价格是“真实的”，而

哪些是“泡沫”，当市场过于乐观时保持一份谨慎，当市场过于悲观时坚定一份信仰。

在信璞的另一份收获是重拾了读书的习惯。我常常想，或许很难再看到第二家公司会在办公室摆这么

多书了吧。在信璞，大家相信“书中自有黄金屋”，读书似乎是一种约定，大家会互相荐书，这种氛围下我

忽然意识到自己上大学读的书似乎反倒不如高中时候多，于是重拾了读书的习惯。最近很高兴的一件事是，

我读完了老板推荐给我的《邓小平时代》。

感谢信璞。我想感谢安琪姐愿意每周抽出一整个下午的时间听我讲述和讨论研究发现，感谢几位合伙

人同我激论中日医疗市场时闪着亮光的眼睛，感谢大家对我的照顾和指导，我也想感谢公司每天下午的免

费咖啡。

最后，以我目前有限的经历来看，我觉得在信璞的实习确是我体验过最好的实习经历。

袁绮蔓

实习期：2022.02-2022.06

学历：复旦大学泛海国际金融学院金融硕士

去向：华夏基金投研部

学生感言：

选择来信璞实习的契机是听到前辈与朋友们都提及这是一家沉下心来做深度基本面研究的公司，而彼

时的我正处在迷茫、焦虑与不安中，恰好需要一段这样的实习来打磨自己。正是这个决定为我带来了远超

期望的收获。

实习期间我的主要工作是对欧洲奢侈品公司进行复盘研究，研究对象包括爱马仕、LVMH 和行业内的

其他奢侈品集团。在信璞做研究是一个成长曲线很陡峭、体验上颇为峰回路转的经历，如果用数学语言来

描述，这里的学习曲线更像是指数型的，先慢后快，有个量变到质变的突破过程。因为是从零开始搭建行

业的研究框架，我在实习初期做了很多基础性的工作，包括找资料、做数据表、整理年报等，也需要做一

些“试错性”的研究，比如花费几天时间还原企业某一方面的详细情况，但最后发现对于了解企业与下判

断的用处不是特别显著。刚开始我也常常陷入迷茫，感觉自己做了很多工作，却迟迟没法得出关于企业的



实质性结论，甚至开始怀疑自己的进步曲线是否过于缓慢。但随着一段时间的积累，当我把一家大集团的

每一面都从头详细覆盖一次，所有过往分散的信息结点就开始逐渐关联起来，这个阶段再回头看之前遇到

的各种疑惑，都会豁然开朗。当完成 0 到 1 的积累，后面 1 到 N 的过程就逐渐变得得心应手，在研究第二

家公司以及整个行业的情况时，我不再容易走弯路，而是更有针对性地来研究关键问题；同时，通过公司

与公司、赛道与赛道之间的对比，更多有趣的结论也开始浮现。反观我此前的几段乙方实习，学习曲线虽

然陡峭，但整体上更偏对数型的模式，为了尽快产出结论而快速学习，但对于商业模式缺乏更深入的考量，

所以往往实习几个月后，我便丧失最初那种急速提升的感觉，萌生离开的想法。

如果说接受先慢后快、摒弃急功近利的研究冲动是信璞带给我的更深层次的精神财富，那良好的工作

习惯、体系化的公司研究模板则是更加显性的收获。直到离开信璞，我还一直沿用公司的卡片和模板，谨

记先从财报而不是研报入手去了解一家新的公司，并根据我自己的研究经验和偏好不断往模板中增减项目。

同时，在研究公司时，我也开始习惯把研究的时间维度拉长，尽可能从有数据的年份开始研究，进而了解

公司是如何一步步发展到今时今日的。因为拉长时间维度来看，一切行业与公司都逃不过周期，过去发生

过的事情总会以某种形式再重新回到我们的视野，而这种大的机遇的判断往往是基于对历史存量的熟谙。

最后，非常感谢实习期间一直对我细致引导的小林哥，每周花费 4 个多小时听我汇报，跟我分享他的

思考与我研究中的不足，指点进一步研究的方向，每次开完会都感叹自己的认知水平和细致程度还有很大

的提升空间。同时，还要感谢公司里的各位前辈，在上海疫情封城期间为我送来了端午大礼包，救缺粮的

我于水火之中，在平日工作中也对我关照有加，为我解答职业发展和生活中的各种困惑。总结来说，信璞

的实习是一段输入远大于输出的体验，是我浮躁的学生生涯中一段弥足珍贵的经历。


